



学校だより

(2月号)

令和7年 2月14日
台東区立桜橋中学校
校長 関山 康紀

学校とルール

校長 関山 康紀

3学期には各学年、校外学習があります。いろいろと準備をする中でルール作りも行われます。ルールを守って、楽しく安全に、実り多い学習としたいと思います。

さて、ルールについて生徒アンケートの結果を見ると「きまりを守っている」という問いにそう思う、ややそう思う併せて、1年89%、2年98%、3年は100%でした。本校では上級生の姿を下級生が見習っていく、とても良い雰囲気 of 生徒たちだと思います。

ほかにも「基本的な生活習慣が身に付いている」全校で94%、「友達を思いやり、いやがることはしない」95%と正しく生活している様子が見えます。

ところで「ルールとは何ですか？ 学校のルールは何のため？」と聞かれたらどう答えるでしょうか。学校のルールとは「学校生活や集団生活において、安全・安心に過ごすために必要な約束」と考えています。

ルールの存在しないコミュニティは存在しません。そもそもルール、約束事とは、何らかの集団があるとき、集団に属する一人一人が安全・安心な生活を送るために生まれた「必要最小限の約束」なのだと思います。また、安心・安全な生活が脅かされるような自分勝手な行動をお互いにしないようにするための「セーフティネット」の役割を果たしているとも言えます。

3学期に実施する校外学習などを通じて、学級や学年でルールについて考えることで、集団の質が向上し、学校生活がよりよくなるものと信じています。

◆ 学校生活の様子 ◆

☆今後の予定☆

- | | | |
|--------|---------------|------------------|
| 2月 | 17日(月) | 生徒会朝礼 避難訓練 |
| | 19日(水) | 学校保健委員会 |
| | 21日(金) | 都立一般入試 |
| | 23日(日) | 天皇誕生日 |
| | 24日(月) | 天皇誕生日振替休日 |
| | 26日(水)～28日(金) | 学年末考査 |
| | 28日(金) | 常任委員会 |
| 3月 | 3日(月) | 都立一般発表 全校朝礼 安全指導 |
| | 5日(水) | 台教研 |
| | 6日(木) | 校外学習(1・2) |
| | 7日(金) | 卒業遠足(3) |
| | 10日(月) | 生徒会朝礼 HIV講演会(3) |
| | 12日(水) | 職員会議 |
| | 13日(木) | 卒業式予行 |
| | 14日(金) | 避難訓練 |
| | 18日(火) | 卒業式 |
| | 19日(水) | 合唱コンサート(1・2) |
| 20日(木) | 春分の日 | |
| 24日(月) | 保護者会(1・2) | |
| 25日(火) | 修了式 | |
| 26日(水) | 新入生事前登校日 | |

※ 行事の詳細、変更等については、学校、学年等からの連絡をご確認ください。

○ 中学生サミット

1/25(土)に、区内各校の代表が集まり、中学生サミットが開催され、本校からも5名の生徒会役員が参加しました。積極的に意見交流していたとのことで大変に立派でした。この経験を活かし、よりよい桜橋中学校をつくっていくことを期待しています。



○ 立志の集会

区で実施している、子供たち一人一人が目標を見いだして主体的に行動し、個性を伸ばして、やがては社会・世界に役立つとする資質を育む「こころざし教育」の一環で、2/1(土)に、2年生が立志の集会を実施しました。自分たちで企画、運営を行い、準備し、代表の生徒がそれぞれの志、主張を堂々と発表しました。2年生全員が自分について、また、進路についてよく考えるよい機会になりました。



◆ 表彰 ◆

○ バドミントン 台東区中学校冬季研修大会

- | | | | |
|----|---------|----|---|
| 2年 | 女子ダブルス | 1位 | 組 |
| | 女子シングルス | 2位 | |
| | 男子シングルス | 1位 | |
| | 男子シングルス | 3位 | |
| 1年 | 女子シングルス | 1位 | |
| | 女子シングルス | 2位 | |
| | 女子シングルス | 3位 | |
| | 女子ダブルス | 3位 | 組 |



- 第58回東京都中学生アンサンブルコンテスト 銅賞 【吹奏楽部】
- 第63回東京都中学校ロードレース大会女子1年2km競走
- 令和6年度中学生の税についての作文
浅草納税貯蓄組合連合会 会長賞
都税事務所長賞
浅草納税貯蓄組合連合会 優秀賞



◆ 学力向上の取組 ◆

○ 中学校英語スピーキングテスト (ESAT-J YEAR 1・YEAR 2)

2/25(火)に、1・2年生が専用の端末とヘッドセットを使って都の英語スピーキングテストを実施する予定です。このテストは、小学校・中学校の授業で学習した英語の「話すこと」に関する学習の定着度を確認し、生徒の学習改善及び学習意欲の向上を図る、また、テストの結果を基に、中学校における指導の改善を図ることを目的としています。テストの振り返りをして、様々な人々と自分の考えや気持ちなどを伝え合う「話す力」を身に付けていきましょう。



【昨年度の様子です】

◆ 欠席・遅刻のご連絡について ◆

- ・ 「SumaMachi」 でのご連絡 8:00までにご入力ください
※ 8:00を過ぎてのご連絡、遅刻から欠席への変更等のご連絡は、電話でお願いいたします
※ 担任、学年から電話で連絡させていただくことがございます
- ・ 「電話」 でのご連絡 8:15までにご連絡ください